
6 月役員会・7 月代表委員会議事録ニュース 

2024.7.7 さいたま市連協 

各ブロックからの報告 

各ブロックからは、今後のブロック活動として、あるブロックでは、ブロック行事の開催に向けて準備

を 2学期から始め、1 月頃に実施を予定でしているという報告や、今後の会議のあり方、行事の実施をど

のようにしていくか、今後話し合いの場を持っていくというブロックからの報告もあり、各ブロックの動

きについて役員会で共有しました。 

市連協の組織整理に伴い、今後の活動について各ブロックでもお困りのことがありましたら、事務局へ

ご相談いただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

 

市連協ガイダンス   市連協とは？ …市連協の意義と活動  

今年度第一回の代表委員会ですので、丁寧に時間をとって市連協ガイダンスを行い、まずは参加した役

員の方たちと市連協の目的や意義について共有しました。 

 市連協は活動方針としての 3 つの柱、施設充実・内容充実・組織活動を基本とし、皆で声を出し合い考

えていくことを大切にしています。 

学童保育はまだまだ行政の支援が足りない状況で、子どもの生活の質、保護者の時間や経済的な負担

につながっていることを認識しつつ、集団の力で行政に改善を働きかけていくこと。またその活動も、

できる人ができることを、ゆるやかで無理のない活動にしていくことが大事であると確認しました。運

営負担の軽減の働きかけや、子どもを中心としたコミュニティを作り、保護者会活動をより良くしてい

くことを目標にしていくことも確認をしました。 

また、組織運営のための会議として現状の代表委員会や役員会について確認をし、後の議題にある組

織整理につながる形でお伝えしました。 

市連協の会議は、人と人とのつながりを大切に、皆さんの声を基に活動を作る場です。ですので、代表

委員会等会議の場で積極的に意見を出し合っていければと思います。よろしくお願いします。 

ガイダンス資料はぜひクラブでも共有していただければと思います。 

 

 

6月議会居場所事業関連報告 

 6月議会の中で、居場所事業について新たな情報や、議会での質問内容について共有を行いました。事

業効果や運営について更なる検証を行うため、令和 7 年度のモデル校区として 9 校区候補が上がりまし

た。選定理由としては、大規模校や待機児童が生じている（生じる見込みがある）こと、既存の民設クラ

ブが使用している校内施設を使用することでの影響などを検証することが挙げられています。市として

は、新たな 9校でのモデル検証結果を基に、今後全市展開をしていく方針を掲げています。 

 今後の市連協から市への働きかけとしては、モデル校区での検証内容や、民設クラブへの影響に対して

の便宜が図られるように議会へ意見・要望を届けていきたいと思います。 

 詳しい内容については、代表委員会の資料をご覧いただければと思いますが、引き続き今後の動きに向

けて注視していただきたいと思います。 

 

 

 



市連協組織整理について   

3 月の代表委員会の場で、市連協のブロック会議のあり方についての課題から、これまでの組織の会議

の進め方、保護者の負担軽減について提案をしました。今後の情報集約・活動づくりにおいて大きな変更

となるため、丁寧に進めるためにも各クラブで提案内容を吟味したうえで 7 月の代表委員会が全体での

合意の場となりました。当日は対案内容に反対もなく、参加者の皆さんで合意となりました。 

 

■これまでの運用から大きく変更した点は以下の通りです。 

・ブロック単位での役員選出が不要となります（ブロック長、委員長、委員会出席）。 

それに伴いブロックの活動を任意とし、活動内容は各ブロックで判断をお願いします。 

 

・クラブの困り事・代表委員会で交流したい内容の情報集約は、毎月 Google フォームにてクラブで回答を

お願いします。 

 

・これまでブロックでの輪番でお願いしていた会計監査、総会議長・書記については、保護者会単位での輪

番制になりました （10年に一度程度） 

 

・ブロック活動費（予算 1,300,000 円）を、ブロック単位の活動に限定するのでなく、幅広く学区を超えた

交流を行う費用として活用できるように範囲を拡大しました 

（1クラブ 10,000円 1申請）※下図参考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これら行事以外の費用についても 

継続的に補助できる仕組みを検討中です。 

 

 

 

交流行事費、活動費についての申請方法については、現在検討中ですので、決まりましたらクラブへ周知

したいと思います。 

 会議の構成等、詳しい内容については、代表委員会の資料をご覧いただきたいと思いますが、今後も役

員会、代表委員会の場で会員の皆さんと意見を交換しながら、市連協の活動を作っていきたいと思います

ので、引き続きクラブからの声を届けていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

ブロック単位での活動にのみ支出 

（1クラブ 10,000 円） 

摘要…ブロック行事を行うための費用 

 

・区懇談等準備に係る費用 

・通信費・交通費・会場費等 

 

2 クラブ以上（兄弟クラブのみは除く）で交流行

事を行った場合に補助 

（1 クラブ 10,000 円）※1 クラブ 1 申請 

 

摘要…他クラブとの交流行事 

 

従来のブロック活動費 交流行事費 

2 クラブ以上（兄弟クラブのみは除く）で区懇談

等行った場合に補助 

（実費かかった費用） 

 

摘要…交通費、会場費、印刷費、通信費等 

 活動費 



議員・行政との懇談会に向けて  

同日午後に行われた議員・行政との懇談会について、内容を確認しました 

今回の懇談会では「学童保育と放課後子ども居場所事業の並存について」「常勤 2 名以上配置の委託金

増額を目指して」この 2つをテーマに行いました。 

放課後子ども居場所事業については、学童保育と居場所事業が、目的・特性が異なる事業ということ、

そのため両事業が必要性に基づいて展開されていくために、より明確な並存のイメージづくりをするこ

とを狙いとすることを共有しました。 

 常勤 2 名以上配置の委託金増額については、人手不足、支援員の処遇改善、保護者の保育料負担等の

実状から、いち早くさいたま市でも委託金増額に向けて実施できるように求めていきたいということを

確認しました。 

 当日の様子は、議員・行政との懇談会ニュースを発行しますので、是非そちらをご覧ください。 

 

 

署名活動について   

市連協の活動として、さいたま市長に向けた陳情署名に取り組んでいます。前年度は様々な理由で行い

ませんでしたが、今年度は、陳情署名を通じてさいたま市へ施策改善の要望提出をしていきたいと思いま

す。9 月以降にクラブ宛に署名用紙を届けます。クラブの方のみならず、お知り合いや地域の方にも声を

届けていただき、できるだけ多くの署名を市長に届けたいと考えています。 

 

◇取り組みのスケジュールについて 

 実施までのスケジュールは右の表の通りです。 

 7月、8 月に署名の内容、進め方について議論し、9 月以

降、実施に移りたいと思います。 

 

代表委員会は概要とスケジュールの確認のみになりました

が、7 月・8月の役員会で議論を進める予定です。署名案の

途中経過などは別途ニュース等でお知らせしますので、ご

意見等ありましたら、事務局まで声を届けてください。 

 

 

6/16 パート・アルバイト合同説明会報告 

夏休みの人手不足に向けて、パート・アルバイト合同説明会を開催しました。 

今回は、学生アルバイトをターゲットとし、保育関係の大学、保育専門学校、ハローワーク等に訪問し、

チラシを配布しました。当日の来場者は 4 名と、結果としては厳しいものとなりました。今後に向けて

内容の振り返りを役員会で行い、これまでの課題を整理しながら引き続き人手不足解消に向けた取り組

みを探っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

7 月 

~8 月 

 

9 月 

 

10 月 

 

11 月 

~12 月 

事務局会議で一次案を提案 

→提案を基に役員会で議論 

 

代表委員会で署名用紙の提案 

 

各クラブで取り組み 

(駅頭署名など検討) 

市長と面談、署名提出 



事務連絡  

〇学童保育クラブ支援申請のご案内  

今年度も、各クラブに向けて幅広く支援を行う「学童保育クラブ支援」として 120 万円を予算化して

います。クラブの情報発信に加え、保護者会活動の活性化の後押し、また人手不足による支援員の求人活

動等、より多くのクラブの活動支援につながることを目的としています。 

7/12 にクラブへ案内メールを送付しましたので、是非ご活用ください。 

 

〇全国学童保育研究集会 11月 16日 17日 in岡山 

今年度は岡山県倉敷市の現地会場、オンラインでのハイブリッド開催となります。 

 全国学童保育研究集会の参加費は、市連協で全額補助します。 

 申込については、7/8 にクラブへ案内メールを送付していますので、内容をご確認ください。 

 沢山の方にご参加いただきたいと思いますので、クラブでも周知のうえ、是非ご参加ください。 

 

第 1回 代表委員会資料フォルダ URL 

https://drive.google.com/drive/folders/1Pywej2ciOMwJFhBO9X6k-MQh4Ef_t9xA?usp=sharing 

 

 

今後の日程  

第 2回代表委員会    9月 8日（日） 9：30～11：30 

第 3回代表委員会   11月 10日（日） 9：30～11：30 

 

※1月・3月代表委員会は日程調整中 

 

その他の会議 

7 月 20 日（土） 9：30～12：00 事務局会議  

8 月 3日（土）  9：30～12：00 事務局会議 

8 月 10 日（土） 9：30～12：00 役員会 

 

9 月 7日（土）  9：30～12：00 事務局会議 

 

10 月 5 日（土） 9：30～12：00 事務局会議  午後：第 1回安心安全マニュアル委員会 

10 月 19日（土） 9：30～12：00 役員会 

 

11 月 2 日（土） 9：30～12：00 事務局会議 

 

12 月 7 日（土） 9：30～12：00 事務局会議 

12 月 14日（土） 9：30～12：00 役員会 

 

♪このニュースはすべての会員の皆さんにお読みいただけるようご配慮ください。 

発行：さいたま市学童保育連絡協議会 TEL 048-840-0962 / FAX048-840-0963 

 

https://drive.google.com/drive/folders/1Pywej2ciOMwJFhBO9X6k-MQh4Ef_t9xA?usp=sharing

